

## Jahresbericht 2022 des Vizepräsidenten Kraftdreikampf

Verbandsausschuss VGKF Sachsen e. V.  
am 11.11.2023 in Geringswalde

**GESCHÄFTSSTELLE**

Käthe-Kollwitz-Straße 22  
02827 Görlitz

03581 / 7044 991

geschaeftsstelle@vgkf-sachsen.de

www.vgkf-sachsen.de

**VORSTAND**

**Präsident**

Prof. Dr. André Schneider

**Vizepräsident Gewichtheben**

Danny Gröndler

**Vizepräsident Kraftdreikampf**

Hans-Ulrich Sickert

Bad Lausick,

01.10.2023

**Ansprechpartner**

Vizepräsident KDK

Herr Hans-Ulrich Sickert

Liebe Sportfreundinnen und liebe Sportfreunde,

ich möchte euch ganz herzlich zu unserem heutigen Verbandsausschuss hier in Geringswalde begrüßen und nun das schon etwas weiter zurückliegende Jahr 2022 aus Sicht unseres Sports Revue passieren lassen.

Das Wettkampfsjahr 2022 begann erst im April aus den alt bekannten Gründen und es war auch gleich ein Jahreshöhepunkt. In Dresden fanden die Einzelmeisterschaften im Kraftdreikampf und im Kreuzheben gleichzeitig statt. Mit 60 Startern im KDK und 73 Athleten im Kreuzheben (die 60 Athleten KDK waren im Kreuzheben gesetzt) wurde es zu einer Großveranstaltung, die bis in die späten Abendstunden andauerte. Im Vorfeld dieser Veranstaltung wurden alle KDK-Vereine dazu aufgerufen, die Dresdner bei der Umsetzung dieses Mammutprojektes zu unterstützen. Leider kamen nur einige wenige Vereine diesem Aufruf nach, so dass ich sagen kann, dass es hier zukünftig noch viel Potenzial nach oben gibt. Denn eins sollte allen klar sein, den Luxus einen ständigen Austragungsort für die Sachsenmeisterschaft KDK zu haben, ist keine Selbstverständlichkeit. Nur durch eine Unterstützung aller, kann dieser Zustand dauerhaft bleiben.

Im Mai ging die neue und überarbeitete Homepage des VGKF Sachsen online. Im Allgemeinen wurde die Homepage durch Frank Nitschke dahingehend umgestaltet, dass sie auf jedem Endgerät optimal angezeigt wird. Außerdem wurde sie schneller und übersichtlicher. Als kleines Highlight sehe ich die Karte vom Freistaat Sachsen mit den Standorten aller Vereine unseres Verbandes. Für den Bereich KDK gab es mehrere Neuerungen. So gibt es einen Dots-Punkte-Rechner, welcher online genutzt werden kann, eine dauerhafte sich an das jeweils aktuelle Jahr anpassende Anzeige der Altersklassen, der Bereich Infos wurde übersichtlicher gestaltet und auf die Rekorde kann man durch eine optimierte Anzeige auch bei Wettkämpfen schnell online zugreifen. Trotz der Veröffentlichung dieser Neuerungen über die Verteiler-Email an alle KDK-Vereine, haben Gespräche mit Athleten und Betreuern ergeben, dass vielen unserer Mitglieder diese Informationsquellen und Hilfsmittel nicht bekannt sind.

Mitte Juli konnte ich Tina Engel als Jugendleiterin für den Bereich KDK gewinnen. Sie ist somit Ansprechpartnerin für alle Belange den KDK-Nachwuchs unseres Verbandes betreffend und vertritt den VGKF Sachsen gegenüber unserem Bundesverband. Gleichzeitig fungiert Tina als meine rechte Hand und seitdem wurde ich schon oft tatkräftig von ihr unterstützt. Dafür möchte ich mich bei ihr in diesem Rahmen bedanken.

Weiterhin haben wir im Juli die Emailadressen der Ansprechpartner der KDK-Vereine für den Email-Verteiler aktualisiert. Genauso wie schon bei der Veröffentlichung unserer neuen Homepage erwähnt, wird mir immer wieder der Eindruck vermittelt, dass die über den Verteiler verbreiteten Informationen nicht an der Basis ankommen. Dies sehe ich als ein großes Problem, welches nicht ohne die Mitarbeit der Vereine gelöst werden kann und aus meiner Sicht unabdingbar ist!

Anfang September startete die Sachsenliga Bankdrücken mit 10 Mannschaften und die Sachsenliga Bankdrücken der Frauen mit einer Mannschaft. In der 2. Runde waren dann leider nur noch 7 Männermannschaften am Start. Ursache hierfür ist hauptsächlich der Ausfall mehrerer Athleten in den 2. Mannschaften der Vereine. Die Frauenmannschaft des USV TU Dresden wurde mit zwei soliden Runden zu Recht Sachsenmeisterinnen und im Finale der Männer verteidigten die Athleten des KSV Bad Lausick zum 6ten Mal in Folge ihren Titel. An dieser Stelle ist ein großes Lob für unseren Leiter Mannschaftswettkämpfe Nico Ziegler angebracht. Nicht nur die Planung der Ligawettbewerbe fallen in seinen Aufgabenbereich, sondern er hat auch dafür gesorgt, dass vielen Athleten eine Qualifikationsmöglichkeit für Deutsche Meisterschaften geschaffen wurde und er wird dies zukünftig auch weiterhin tun. Zur Erklärung weshalb es ein großer Aufwand ist: Unsere Ligawettkämpfe sind jeweils nur in einem Modus möglich (mit unterstützendem Equipment [EQ] oder ohne unterstützendes Equipment [RAW]). Für Athleten, die sich in dem jeweils anderen Modus qualifizieren möchten, muss Nico im BVDK-Wettkampfportal Möglichkeiten einrichten, um dann die Wettkampfergebnisse manuell in das offiziellen Startbucheintrag einzutragen. Das sind aufwendige Tätigkeiten, welche von den Athleten nicht wahrgenommen werden können, da sie alle im Hintergrund ablaufen.

Das Wettkampfjahr wurde, wie in jedem Jahr, durch die Sachsenmeisterschaft im Bankdrücken beendet. Zum zweiten Mal in Folge war der KSV Bad Lausick der ausrichtende Verein. Mit 71 Teilnehmern war auch diese Meisterschaft wieder ein voller Erfolg und vielleicht etabliert sich diese Meisterschaft zukünftig auch mit einem festen Standort!?

Zu guter Letzt gab es am Ende des Jahres noch zwei Beschlüsse durch die KDK-Vereine. Die bisher immer im Modus EQ ausgetragenen Einzelmeisterschaften werden in dieser Form abgeschafft. Grund ist der fulminante Anstieg der Teilnehmerzahlen im Modus RAW und die sehr niedrigen

Teilnehmerzahlen im Modus EQ. Ab 2023 werden deshalb die Einzelmeisterschaften bezüglich des Wettkampfmodus als zwei getrennt gewertete Meisterschaften ausgetragen. Des Weiteren wurde beschlossen, die Sachsenliga KDK ab 2023 nur noch im RAW-Modus auszutragen.

Damit ging ein als weitestgehend wieder normal einzustufendes Sportjahr zu Ende und ich möchte hier die Gelegenheit nutzen, mich bei unserem Sportdirektor Thomas Faselt und meinen Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit bedanken.

Und euch danke ich für eure Aufmerksamkeit.

Mit sportlichen Grüßen



Hans Ulrich Sickert  
Vizepräsident Kraftdreikampf